

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

	PTAS.	CF.
España	1	25
Extranjero (Unión Postal)	2	35
Ultramar	2	50

Número suelto 5 céts.
Id. atrasado 10 id

En la plaza

Segunda única media corrida de toros verificada el domingo día 1.º de Septiembre de 1895,

Resumen

Presidió la plaza la autoridad competente. Y esta autoridad fué ejercida por subdelegación y fué el concejal D. Pablo Serra Marcé, el subdelegado perpetuo, en corridas, medias y cuartos, que así pierde la alternativa, presidiendo novillos, como la vuelve á tomar presidiendo toros.

Se lidiaron seis toros de la ilustre y nunca como se debe bien ponderada ganadería de don Joaquín Muruve, vecino de Sevilla. Lucian divisa negra ygrana y era su estirpe nueva en esta plaza.

En general fueron de hermosa estampa, voluntarios y codiciosos, pero de poca resistencia excepción hecha del primero, cuarto y sexto que resultaron bravos, especialmente este último que fué el toro de la tarde.

Pisaron por primera vez la arena de nuestro Circo los diestros Miguel Baez (*Litri*) primer jefe y Juan Gomez de Lesaca, segundo jefe con sus respectivas medias cuadrillas.

El primero es un torero que tiene muy buenas condiciones: trabajó discretamente y se llevó cantivo al respetable público.

Litri tiene ya aquí carta blanca y fuero juzgo; pues entró á dicho respetable por el ojo derecho.

Gómez de Lesaca es un muchacho simpático, valiente él, aficionado él, que brega con mucho cariño y amor al arte, y que con su fé y su talento llegará sin duda á donde quiera.

El héroe de la tarde, sin embargo, y sea dicho con permiso de un capotazo desastroso y desastroso y con perdón de argunos inteligentes de cafetín, fué el diestro Manuel Blanco, apellidado *Blanquito*, el cual ejerció de maestro llenando huecos, rellenando baches, cubriendo deficiencias y acudiendo al cotarro cada y cuando la brega se volvía responsable.

Oi desir á un menestral esaminao que el éxito de la corrida le debía á *Blanquito* muy güenos cuartos.

Que se los pague importa: y mientras tanto cobre el presente *acuenta* que le entrega el abajo firmao.

De los muchachos, cumplieron en primer lugar tóos, y en general por este orden: *Mazzantini*, *Valencia*, *Pajalarga*, el *Pollo* y *Paqueta*.

El *Pollo*, llamao de mal nombre Francisco Galvez, donde pone el ojo pone la puntilla; y asina despachó de cinco golpes cinco toros y oyó palmas como los maestros y como los discípulos.

En cuanto á les picadores...

Vamos que el compare que suscribe es bonachón, para lo que Vds. gusten mandar, y no quiere mal á naide.

En resumen sumadas toitas sus netias, que jueron 40 de reglamento 3 de refilón y 2 de lance, no pueden pescarse más que unas seis ó siete que fuesen de mención honorífica.

Peró como es día de indulgencia plenaria les concede jubileo en cuenta de los veinte y ocho batacazos que llevaron entre tóos, los cuales más de una dosena y media fueron de latiguillo. Conviene hacer honrosa mención de estos descalabros.

El picador Pino fué retirao á la enfermería por haberse abierto una vía de agua junto á la sien derecha en la brega del quinto toro. Los calafates acudieron al momento y no jue náa.

Igualmente le pasó al picador Postigo que le desmoronó nnas cuantas costillas. Pero tampoco resultó avería de mayor consideración.

El señor presidente á fin de que naide pudiese aligar ignorancia mandó haser una grita formal... por el redondel.

Se inutilizaron quince caballos: de estos hay que descontar dos ó tres que fallieron de vejez.

El servicio del callejón se practicó mejor que otras veces: así fué al saltar el cuarto toro frente al tendido número 3, no ocurrieron apabullos ni enredos, porque no había más que algunos hombres más de los que importaba haber.

No ocurrió ningún otro salto ni sobresalto.

El servicio de la plaza deslustrao con las demasías de tanto mono sabio que actuaba de entrometio y enderezador de entuertos.

El de caballos detestable. ¿Para qué sirve el papel de multas?

La entrada, lleno completo en la sombra: medio lleno en el sol.

Tres músicas regalaron lo oídos de los concurrentes: la del regional con tambores y tío,

la palmesana y otra que dijeron ser de otra parte. Hubo cornetín parlante, y coro de *misere-re-re*.

La corría buena.

Menú

Altamares

1.º Toro.—Negro peceño, buen mozo, un poco agachao de cuerna y bravucón.—Varas: seis, una regular de *Cano*—Banderillas, par y medio de *Valencia* y medio de *Mazzantini*.

Litri, vistiendo verde mar y oro.—Trece pases, con una estocá delantera.—Palmas, castoreños y la oreja.

Tiñoso

2.º Toro.—Negro zahino, bragao, bien puesto de pitones, de piés y voluntario pero blando al castigo.—Varas: tres aceptables y dos de refilón.—Palitroques: dos de *Blanquito*, buenos ellos, y uno de *Pajalarga*, también de refilón.

Lesaca, en traje azul turquí y oro.—Siete pases rematando con una á volapié tendida.—Ovasión, cigarros y palmateo.

Campazado

3.º Toro.—Negro meano, cornalón, bien puesto, hermoso trapio.—Varas: siete, una buena del *Cocheo*.—Pelendengues: par y medio de *Paqueta* y un par del *Pollo*, regularcito.

Litri, brindando la fiera á la gente del sol.—Diez y siete pases, de ellos tres por lo alto, acabando con una superior á volapié y un descabello á la primera.—Nueva ovasión, nutrido aplauso, puros sombreros, la oreja... y descanso.

Panadero

4.º Toro.—Negro zahino, cornalón, astiblanco, buena estampa, bravo, de muchas libras y cabezudo.—Varas: ocho de reglamento y dos de relance.—Pendientes: dos de *Mazzantini*, uno muy de caliá y otro pasable de *Valencia*.

Lesaca.—Ocho pases un sí es no es descompasao y termina con un pinchazo y una estoca algo delantera.

Condoso

5.º Toro.—Retinto colorao vinoso, cornalón, bien armao, buen trapio, voluntario y de poder pero blando al hierro.—Varas: cuatro, ninguna de aprobacion. Aquí jué lo del recorte que dejo derrenga la fiera, dao por Manolo Blanco con mejor intencion que fortuna.—Palillos: par y medio de *Pajalarga* aprovechando y uno de *Blanquito* superior.

Litri.—Once pases de lance: el toro sabía matemáticas y se tema agarrao á tablas de logaritmos. No hasienao por el diestro sino para sí, recibió previa una faena deslusa, cuatro pinchazos y tres estocás cortas y un intento de descabello. Na, que el quinto toro fué el más flojillo de la corría.

Gachón

6.º Toro.—Negro zamno, asticorto, parao, de muchas libras, bravo y de poder. Este jué el torico de la tarde.—Varas: dose de refilón y una de refilón: el *Cocheo* llevo cinco revolcones de orago y *Cano* cuatro de mistó.—Zarritos: dos buenos del *Pollo* y uno medianeo de *Paqueta*.

Lesaca: brinda el toro á un barbián.—Sinco pases naturales y dos por tío lo alto. Se cuela con una estocá á volapié buena.

Esperando nueva ocasión en que poder serles útil se despide de vuestas mercedes hasta otra su seguro servidor y compare

MINGLANILLA.

TELEGRAMAS

de nuestro servicio particular

Asuntos de Cuba

Madrid 1 á las 12:10 m.

Se ha recibido confirmación oficial del ataque de los filibusteros á Mordazo.

Han desembarcado en la Habana las tropas que conducía el vapor *Cataluña*.

Las noticias particulares que se reciben de Cuba son de índole pesimista.

Balance del Banco

Madrid 1 á las 12:25 m.

Según el último Balance del Banco de España, el oro ha quedado en la misma situación que en la semana anterior.

Ha aumentado el activo de la cuenta con el Tesoro en 3.792.146.

Han disminuido la plata en 2.873.021;

los billetes en 2.510.225 y los créditos sobre efectos públicos en 2.915.661.

El general Salcedo.—Nuevas manifestaciones.

Madrid 1 á las 10:00 m.

» » » 10:15 »

En una nueva *interview* tenida con el general Salcedo, éste ha dicho que la actual guerra de Cuba en nada se parece á la pasada, que fué un alzamiento sólo en busca de aventuras y con la esperanza de mejoras políticas y económicas.

Ahora se trata de una rebeldía de la raza de color que busca el desquite del látigo del amo que pesó sobre el esclavo. Así, la masa insurrecta puede compararse, según el general, á una gran mancha negra donde no hay más que algún punto blanco.

Creo en la próxima terminación de la campaña, pasado el período de las lluvias y que á los sacrificios que hace España contestará el general Martínez Campos con partes que obtendrán verdadera resonancia en la nación.

Su prestigio ha sido reconocido recientemente en Francia y Alemania y se consolidará con el triunfo.

Noticias varias

Madrid 1 á las 10:50 m.

Ha llegado á Cádiz el batallón expedicionario de Isabel II procedente de Málaga.

Créese que irá inmediatamente á Puerto Rico, embarcando en el crucero *Alfonso XII*.

El Duque de Mandas ha salido de París para San Sebastián.

Expediciones de insurrectos

Madrid 1 á las 5:30 t.

Veinte hombres que componían una expedición filibustera, disponíanse á salir de Wilmington cuando fueron sorprendidos por la policía.

Revolver en mano trataron, aunque inútilmente, de oponer resistencia. Casi todos eran cabecillas y jefes de grupo.

En Nueva Orleans ha sido denunciado á las autoridades un buque que conduce armas para los enemigos y se le persigue con actividad.

Un tren detenido.—Disposiciones.—Un general francés.

Madrid 1 á las 5:30 t.

San Sebastián.—El sud-exprés ha tenido que detenerse en Pasajes unas diez horas por haberse roto la máquina.

En dicho tren venía nuestro embajador en París, señor Duque de Mandas.

El Ministro de Hacienda ha declarado que las trencillas de lana y seda están sujetas al marchamo y exentas de guía.

El general francés que debe visitar á la Reina en nombre del Presidente de la República francesa M. Faure, llegará mañana.

La Reina le recibirá á las siete de la tarde y el martes le invitará á almorzar en palacio.

Un rey en peligro

Madrid 1 á las 5:55 t.

San Sebastián.—El Rey Alejandro de Servia que se bañaba en Biarritz acompañado de tres personas de su servidumbre ha corrido el riesgo de ahogarse.

En dicho punto se ahogó un jardinero llamado Zarazola.

La Reina Natalia ha socorrido largamente á la viuda.

Inspección de Ferro-carriles

Madrid 1 á las 6:15 t.

» » » 6:20 »

San Sebastián.—Se ha firmado el decreto del Ministro de Fomento reorganizando el personal de las Inspecciones de Ferro-carriles.

Con arreglo á la ley de Presupuestos es-

ta dependencia se llamará: «Intervención del Estado en la explotación de los Ferrocarriles.»

Constará de un Jefe, Inspector general del cuerpo de Obras públicas, de cuatro Ingenieros primeros y un Secretario y el correspondiente personal subalterno.

De Cuba.—Ataque.—Defensa

Madrid 31 á las 9:15 n.

Doscientos insurrectos atacaron el fuerte de Mordazo que estaba custodiado por guardias civiles.

Estos hicieron una heroica reistencia no teniendo más que tres muertos.

Ignóranse las bajas que tuvieron los insurrectos.

Estos incendiaron el fuerte y después huyeron.

Manifestación.—Impuesto de céculas

Madrid 31 á las 9:30 n.

Vigo.—Se ha ha verificado una manifestación popular en la que han tomado parte más de 3000 personas para protestar contra la autorización concedida por el Juez á la Agencia arrendataria del impuesto de céculas personales para efectuar embarcos.

Gracias á las activas disposiciones de la autoridad reinó completa tranquilidad.

Las tropas están acuarteladas.

Declaraciones.—El vapor «Aliance»

Madrid 31 á las 9:30 n.

El barón de Horbkirk, que iba á bordo del vapor *Aliance* cuando lo cañoneó el *Conde de Venadito* declara en el periódico *El Siglo Futuro* que estaba el *Aliance* en aguas de Cuba y que conducía contrabando de armas con destino á los insurrectos.

Dijole el capitán del vapor *Aliance* que al llegar á Nueva York promovería un conflicto con intención de que pagase España los vidrios rotos.

Agitación.—Corrida suspendida

Madrid 1 á las 9:30 n.

Bayona.—Reina gran agitación con motivo de haberse prohibido la corrida de toros que se había de efectuar esta tarde y en la que debía tomar parte el diestro Mazzantini.

Este y su cuadrilla fueron acompañados por la policía hasta la frontera.

La gendarmería ocupó la plaza de toros.

Esta orden ha sido transmitida á todos los departamentos en que hay plaza de toros.

Carabinas y cartuchos.—Expedición frustrada.

Madrid 31 á las 9:35 n.

Oficialmente se dice que han sido recogidas en la Florida 180 carabinas y 200 mil cartuchos.

En Wilmington ha sido detenida una expedición filibustera compuesta de veinte hombres la mayoría cabecillas.

También han sido apresadas veinte y siete cajas de municiones que iban en el mismo buque.

Toros en San Sebastián

Madrid 31 á las 10 n.

San Sebastián.—La corrida de toros celebrada hoy ha sido regular asistiendo numeroso gentío.

Durante la lidia de los toros primero, segundo y tercero se han dado silbas á *Guerrita*.

Al dar un quite al cuarto toro dicho diestro para defender á un picador, el toro cojió y volteó á un mono sabio saliendo afortunadamente ileso.

El toro fué muerto por *Guerrita* de una soberbia estocada á volapié.

Al lidiarse el sexto toro Guerra hizo varios soberbios quites.

Al terminar uno de ellos se arrojó el diestro intentando arrojarle arena á la cara, pero el toro arrancóse, engañando á *Gnerita* y cogiéndole por la pierna derecha. Gritos de horror salieron de la boca de todos los espectadores.

El *Guerra* que solo habia recibido un pequeña arañazo continuó toreando con el calzón roto.

El general Martin-z Campos
Madrid 1 á las 10'15 n.

El general Martinez Campos permanecerá en la Habana el tiempo preciso para dictar órdenes á las tropas y señalar los puntos á que deberán dirigirse las fuerzas de la última expedición. Después, acompañado de su Estado Mayor, recorrerá los puntos en que más poderío tiene la insurrección.

El Ayuntamiento. — Temores. — Inquietud.

Madrid 1 á las 10'30 n.
Ferrol.—El Ayuntamiento dimisionario continúa en su actitud de intransigencia. El Gobernador de la Coruña procura hacerle desistir de su empeño.

Respecto á la alteración del orden público no se teme nada, si bien se cree que á la salida del crucero habrá alguna excitación.

Siguen tomándose toda clase de precauciones.

Reina inquietud á causa de haber recibido la noticia de que ha de procesarse al Ayuntamiento.

Más del Ferrol

Madrid 2 á las 2 m.
En el Ferrol reina la más completa tranquilidad á pesar de lo ocurrido.

En previsión de los sucesos que puedan ocurrir, hay preparadas en Belanzos varias compañías de infantería y algunas fuerzas de caballería para marchar en caso necesario al Ferrol.

Los telegramas recibidos ultimamente de Cuba no dicen nada de nuevo.

Mencheta

(De nuestro corresponsal particular)

Racha de crímenes
Barcelona 2 á las 12'30 m.

El calor húmedo é insoportable que hace parece que influye extraordinariamente sobre la criminalidad, dados los crímenes ocurridos en esta población durante el día de ayer.

Por la tarde y por cuestión de rencillas de vecindad, un sujeto disparó un revolver sobre dos mujeres y un hombre quedando gravemente heridas las primeras y leves el agresor y el otro sujeto.

Al anocheer ocurrió otro crimen en una taberna de la calle del Arco del Teatro, siendo la causa principal el vino.

Uno de los contendientes quedó herido mortalmente.

En los calabozos del Juzgado habia veinte y siete presos por distintos motivos.

Esta madrugada ha ocurrido un voraz incendio en una casa del paseo de San Juan siendo considerables las pérdidas ocasionadas.—*Amengual.*

NOTICIAS

De la Capnat:

Con objeto de atender á lo solicitado por varios cargadores, la empresa de vapores, *Islaña Marítima*, ha acordado que á mediados del corriente mes salga uno de sus buques para Marsella.

Esta noche la banda de guitarras, bandurrias, y laúdes de la *Estudiantina Serra* ejecutará escogidas piezas de su repertorio en una de las casas del barrio de Portopi.

En la iglesia de la Merced se celebró ayer solemne fiesta con motivo de la bendición de una nueva estatua de San Marcial, Obispo de Lebasté.

Es obra del reputado artista Sr. Torres. Es casi de tamaño natural y trabajada con sutura el plegado del ropaje es agradable y bien dispuesto en sus líneas, las que quedan debidamente acompañadas por escogidos tonos en la parte del decorado, formando agradable conjunto.

Por un guardia nocturno ha sido conducido esta pasada noche al depósito de Capuchinos un sujeto que en completo estado de embria-

quez promovía escándalo por las calles de esta población.

El sábado por la noche dos mujeres de la calle de Alfarrería, después de apurado el vocabulario soez llegaron á las manos siendo separadas por varios vecinos de dicha calle.

Al son de una banda de música fueron colocadas ayer por el caserío del Terreno las banderas anunciadoras de la fiesta que debe celebrarse el próximo domingo.

Esta mañana á las seis ha salido el vaporcito *Cabrera*, para la isla de su nombre.

Están paralizadas las obras que se estaban practicando en la acera del muelle.

Con motivo de estar en competencia varios carniceros de los que despachan en la Plaza Mayor llegó á venderse la carne de carnero al bajo precio de cuarenta céntimos de peseta la tercia.

Entre dos individuos algo bebidos ocurrió el sábado por la noche en el paseo del Borne un fuerte escándalo en el que tuvo que intervenir un agente de policía para calmarlos.

Uno de dichos sujetos fué conducido al depósito de Capuchinos.

El diestro mallorquín Jaime Clar *Moreno* toreó ayer en Mataró juntamente con los lidiadores Almendro y Colón. Fué también aplaudido.

Un aficionado á la pasca conocido nuestro, cobró ayer en la rada del Portitxolet un róbaló de gran tamaño, que llamó justamente la atención de cuantas personas lo vieron, pues no es muy común en estas aguas coger un pez tan grande entre las de esta isla.

El día oficial
3 Septiembre 1895

Sanidad.—Los Gobernadores civiles de las provincias, Alcaldes, subdelegados de medicina y médicos municipales, procurarán por cuantos medios directos ó indirectos les sugiera su celo, que antes de dos años de edad sean vacunados todos los niños de la población, distrito y provincia en que ejerzan el cargo. Las autoridades y profesores de medicina no sólo excitarán al vecindario en los respectivos términos municipales á que cumplan con este precepto de la higiene sino que procederán desde luego á adoptar las medidas necesarias para que sean vacunados los acogidos en casas de Beneficencia, así como los de instrucción, establecimientos penales y cárceles y demás dependencias del Estado, de la provincia y del municipio. (Arts 1.º y 2.º del Real Decreto de 18 Agosto de 1891).

La marcha
de los soldados regionales

EN ALCUDIA

(De nuestro enviado especial)

Alcudia 1 á las 8 n.

Como prometí á los lectores de LA ALMUDAINA voy á continuar la reseña del embarque de la tropa para Cuba.

Excusado es decir que durante el trayecto desde la villa de Lapuebla á Alcudia reinó entre la tropa el mismo entusiasmo que á su salida de Palma.

Al llegar al kilómetro treinta y ocho de la carretera que desde Palma conduce á la antigua y fidelísima ciudad de Alcudia y á mitad del camino entre ésta y la de Lapuebla, sitio donde existe una hospedería llamada vulgarmente *Cas Fusteret*, hizo alto la tropa por orden del Comandante señor Saiz, con el fin de que tomara un refresco.

Después que hubieron transcurrido unos quince minutos volvieron de nuevo á ponerse en marcha los entusiastas soldados llegando á Alcudia poco más de las siete y media de la tarde.

A la entrada de la villa los esperaba el señor Alcalde, el secretario del Ayuntamiento, el comerciante señor Ques y algunos vecinos que por un telegrama oficial recibido en dicha población á las doce de la tarde, estaban enterados de que debían llegar los soldados.

A la entrada á la población ya fué engrosando el número de vecinos hasta que con la presencia de los soldados llegó á ser numeroso el grupo de curiosos que salían para vitorear á sus huéspedes.

Al llegar á la Casa Consistorial se mandó hacer alto á los alegres expedicionarios y se procedió á su alojamiento efectuándose este sin incidentes y disputándose los vecinos el gusto de albergarlos.

A los señores jefes y oficiales se los hospedó en las casas más distinguidas de la población, donde fueron recibidos con toda la amabilidad de un pueblo hospitalario como es el de Alcudia.

Alojados ya los soldados empezó á notarse en las calles un movimiento y animación poco frecuentes con el ir y venir de los mismos, movimiento que duró hasta las once de la noche en que la corneta dió el toque de silencio, quedando la población en completa tranquilidad.

A la mañana siguiente al toque de diana dado á las siete volvió á reanimarse la población reinando por todas partes el bullicio y la alegría.

A las ocho formó la tropa en la Plaza pasándose revista inmediatamente, marchando luego en formación á la iglesia para oír el Santo sacrificio de la misa.

Un hecho verdaderamente conmovedor se observó en la fuerza al pasar cerca de ellos el sacristan pidiendo limosna, pues no quedó individuo que no depositase en la bandeja su pieza de á cinco ó diez céntimos.

Numeroso fué el gentío que acudió á presenciar la formación de la tropa acompañándola á la iglesia, presentando esta un aspecto sorprendente.

Después de algún rato se tocó de nuevo llamada formando los soldados junto á la Casa Consistorial donde se les repartió el pan y dinero del rancho; y además fueron obsequiados con cierta cantidad de dinero por el Ayuntamiento y con vino y cigarrillos paros que los repartieron los conocidos comerciantes de aquella ciudad señores Oliver Hermanos.

No me entretendré en detallar los más interesantes de la población; pero sí debo hacer mención de un hermoso teatro que estan construyendo los señores Oliver el que visitamos acompañados de los señores Jefes y oficiales, siendo después obsequiados con un *Lunch* por dichos señores.

Durante el mismo tuve el gusto de oír la lectura de una canción para piano que el señor Saiz, dedicó á la bella y simpática señorita doña Apolonia Oliver sobrina de los nombrados señores.

Por la tarde á las cuatro y media formaron por última vez el puñado de valientes soldados mallorquines dirigiéndose al puerto acompañados de las autoridades, un numeroso gentío, y la banda de música que dirige nuestro corresponsal D. Matias Ferrer, que tocó con gran ajuste varias piezas de su escogido repertorio durante el camino.

La llegada al puerto fué conmovedora por el entusiasmo de los soldados que no cesaron de dar vivas á España, al Ejército y á los soldados de la fidelísima ciudad, vivas que eran contestados por el numeroso público reunido en la esplanada del muelle, y por el aleteo de los pañuelos de los otros soldados que esperaban en el vapor á sus compañeros.

En una barcaza preparada de antemano, se embarcaron los soldados despidiéndose con entusiasmo indescriptible de sus jefes y del público.

La banda de música embarcada en el escampavía *Pez*, de apostadero en este puerto, acompañó hasta al vapor á los alegres expedicionarios.

En una barquilla me trasladé también á dicho buque donde me enteré por el Teniente don Pablo del Amo, encargado de acompañar á los soldados de Mahón, de que á la salida del cuartel habian sido vitoreados por una muchedumbre inmensa que los acompañó hasta el puerto, donde habian sido despedidos por el General Gobernador, demás jefes y oficiales y la guarnición franca de servicio.

También me enteré de que antes de la salida, los habian obsequiado con una comida extraordinaria, recibiendo los donativos de la Diputación y producto de una suscripción abierta, de cuyo total les habia tocado seis pesetas cincuenta céntimos por individuo.

El número de soldados embarcados en Mahón era de ciento cincuenta hombres que unidos á los ciento quince del regional número 1, formaban un total de doscientos sesenta y cinco individuos.

Imposible de describir es la entusiasta acogida que se dispensaron los soldados al reunirse en el buque.

Las siete dadas eran cuando el vapor zarpa del puerto oyéndose á lo lejos vivas de los alegres soldados que con ánimo esforzado se dirigen á pelear por la integridad de la patria mientras que sus familias se quedan aquí sumidas en el dolor.

Digno de mención es el rasgo de algunos soldados cuyos nombres siento no poder comunicar.

Habiendo sido alojados en una casa donde faltaban recursos y comprendiendo ellos la necesidad de la familia; fueron á la plaza donde compraron provisiones de carne y otros artículos para la comida de la cual participaron en abundancia todos.

Para terminar, solo me resta dar las gracias más expresivas al Comandante de este Regimiento Regional señor Saiz y á los dignos oficiales, que me han dispensado toda clase de atenciones y me han facilitado la tarea; en la cual no he encontrado otro punto negro que la acogida del encargado de la estación telegráfica de Alcudia, quien por mucho que se cina á la letra del reglamento (á lo cual nada objetaríamos) se portó con desagrado singular y que formaba contraste con la cortesía exquisita de que nos hemos visto rodeados. Aparte de que en todas las provincias, en casos semejantes, se declara el servicio permanente y hubimos de presumir que aquí pasaria lo propio, aquel desabrimiento fué causa de que nos abstuviésemos de telegrafiar.

PEDRO PEYRÓ

Cultos para mañana

Jubileo de Cuarenta Horas

Concluirán en la Consolación; exposición á las seis y media; á las diez misa solemne. Al anocheer, concluirá la novena con sermón por un Padre Agustino, Trisagio de los Serafines, *Te-deum* y la reserva. Empezarán en las Capuchinas en sufragio de varios difuntos.

Otras funciones

En San Jaime, se hará el ejercicio dedicado á San Blas.

Visita á la Corte de María

A la Virgen del Confalón en Sta. Eulalia.

Últimos telegramas

Empieza la gresca. — ¿Habrá más corridas?

Madrid 2 á las 9'25 m.
9'10

Bayona.—El prefecto de policía de orden del gobierno francés, suspendió ayer tarde la corrida que se estaba verificando. El diestro Mazzentini que fué expulsado protestó contra tal acto de violencia y formulará las oportunas reclamaciones ante nuestro embajador en la República, señor duque de Mandas.

A consecuencia de este hecho y temiéndose un alboroto por parte del pueblo, fuerzas de la guarnición ocuparon la plaza militarmente, inclusa la artillería, impidiendo el acceso de la multitud.

El alcalde y el ayuntamiento han dimitido. La población está disgustada.

Lo del Ferrol

Madrid 2 á las 9'50 m.

El general Sánchez Bregua, ha escrito una carta al ministro de marina señor Beranger pidiendo protección para el arsenal del Ferrol, con el fin de evitar quebrantos y perjuicios inmerecidos, precisamente cuando se esperaba un acto de reparación y de justicia por parte de los conservadores.

Noticia confirmada. — Dos detenidos

Madrid 2 á las 10'10 m.

Se ha confirmado la noticia de que la policía americana sorprendió en New-London un importante depósito de armas y municiones destinadas á los insurrectos.

Fueron detenidos, además, dos agitadores.

De Cuba. — Otra victoria

Madrid 2 á las 10'10 m.

Telegrafian á un periódico francés desde la Habana que dos partidas rebeldes han sido derrotadas por las tropas españolas cerca de Puerto Príncipe, sufriendo los rebeldes graves pérdidas.

Toros en Palencia

Madrid 2 á las 9'50 m.

En la corrida de toros celebrada ayer en Palencia fué cogido el diestro Algabeño por el cuarto toro sufriendo una cornada que le atravesó el antebrazo derecho.

Dicha herida le impedirá trabajar algunos días.

El diestro *Bombita*, que trabajaba con él, tuvo que matar los toros restantes.

Distribución de tropas. — Viaje en proyecto.

Madrid 2 á las 9'50

El general Martinez Campos permanecerá en la Habana solamente el tiempo necesario para distribuir la tropa que vaya llegando de la Península, recorriendo después los principales focos de la insurrección.

Dificultades. — Probable

Madrid 2 á las 10'20 m.

Háblase de que han surgido nuevas dificultades para conseguir que se embarquen en Buenos Aires los españoles voluntarios y profugos indultados que han de ir á Cuba.

Es muy probable que se embarquen en Montevideo.

Viaje — Rumores

Madrid 2 á las 11'25 m.

Háblase de que los cruceros *Isabel II* y *Alfonso XII* irán á aguas de la República Argentina.

Corre el rumor de que se reproducirá la huelga en Alcoy.

PAI.MA.—Tip. de Amengual y Mantaner